

SACRÉ-COEUR DE JÉSUS ET LA PAROLE DE DIEU

Prière : Chant → **R/ O JÉSUS, TU ES DOUX ET HUMBLE**

Quand j'entends le mot Croix, le mot « cœur » qu'est-ce-qu'il me vient à l'esprit ?

regarder le **Cœur** de Jésus c'est regarder la **Croix** :

La Croix c'est la Croix du Salut

Le Cœur c'est le Cœur du Salut

Dieu a tant aimé le monde qu'Il a donné son Fils unique, afin que personne ne périsse. Qu'est-ce qu'il s'est passé, pour que Dieu vienne au secours de l'homme ?

Dés la **chute d'Adam**, Dieu cherche à sauver l'homme. Ainsi, l'homme n'a pas été abandonné par Dieu. Au contraire, l'amour de Dieu est toujours en recherche de l'homme. Dieu l'appelle {et lui dit : « où es-tu ? »¹.} et lui annonce de façon mystérieuse la victoire sur le mal et le relèvement de sa chute {« Je mettrai une hostilité entre toi et la femme, entre ta descendance et sa descendance celle-ci te meurtrira la tête, et toi, tu lui meurtrira le talon »²}. Ce passage de la Genèse a été appelé « Protévangile », étant la première annonce du Messie rédempteur, celle d'un combat entre le serpent et la femme et de la victoire finale d'un descendant de celle-ci³.

Le descendant de celle-ci, c'est le Christ Jésus annoncé par les prophètes, qui va être crucifié et c'est lui qui va nous révéler l'amour de Dieu, à travers la Croix.

La Croix ; écoutons ce que Jésus dit sur **la Croix** ? Qu'est-ce qu'on trouve ?

Jésus dit à Jean : « Voici ta mère » à sa mère (La Vierge Marie) : « Voici ton fils ». (Jésus nous confie à sa mère).

Jésus dit au Père : « pardonne leur ils ne savent pas ce qu'ils font ».

en s'adressant au Père il dit : « Entre tes mains, je remet mon esprit ». Le disciple est appelé à suivre les pas de son maître. Étienne, pendant qu'on le lapidait, priait ainsi : « Seigneur Jésus, reçois mon esprit.⁶⁰ Puis, se mettant à genoux, il s'écria d'une voix forte : « Seigneur, ne leur compte pas ce péché ». Et, après cette parole, il s'endormir dans la mort⁴. : Saint Étienne a puisé sa force dans ce cœur d'où jaillit la vie. (et à travers ce cœur la porte du ciel s'est ouverte).

Jésus dit : « J'ai soif ». Jésus a soif des âmes, est-ce que moi j'ai soif de Dieu ? J'ai soif d'écouter sa Parole, et d'annoncer la Bonne Nouvelle ? J'ai soif de dialoguer avec Lui et de le suivre. Comme la Samaritaine ?⁵.

Le Cœur

En vérité, on ne peut pas aimer quelqu'un sans le connaître et avoir de contact avec lui. Cela nous demande de bouger, de prendre du temps. Le cœur ne peut pas rester une minute en repos. Il est toujours en mouvement. Regardons le cœur de Jésus à l'œuvre à travers tout l'Évangile : Il est toujours dans un dynamisme d'amour. Jésus et son père travaillent toujours. Ils sont à la recherche de la brebis perdue. Quand on aime quelqu'un on pense à lui souvent... On aime rester avec lui. On connaît ses joies et ses peines, ses tristesses... donc, le cœur est triste ou joyeux ; comme le père au retour de L'enfant prodigue ; le cœur peut être aussi craintif, courageux, ému, rempli de désirs, de passion, de colère... enfin le cœur est le siège de la volonté, le lieu intérieur de la rencontre entre Dieu et l'homme. Le cœur est aussi le lieu du doute et de la foi, de la compréhension, de la mémoire ; il peut être endurci comme celui de Pharaon, du mauvais larron sur la Croix... ou bien touché au plus profond de lui-même comme Jésus pleurant sur la mort de son ami Lazare, ou encore comme Zachée, accueillant chez lui Jésus avec joie.

dans la Bible, Le « cœur » est symbole de l'amour : c'est le cœur qui pense, qui décide, qui écoute. Il évoque l'intelligence, la mémoire et la volonté, l'affectivité et l'émotion : « Marie méditait dans son cœur »⁶ et « l'homme juste a un cœur qui lui inspire de bonnes paroles »⁷ c'est le lieu symbolique de résidence de la foi⁸. le cœur est le siège de l'âme, où Dieu Lui parle, cœur à cœur.

Dans l'Évangile Jésus dit de Lui-même : « **je suis doux et humble de cœur** »⁹.

1 Gn 3,9

2 Gn 3,15

3 Catéchisme de l'Église catholique N° 410

4 Ac 7,59-60

5 Jn 14

6 Lc 2,19

7 Lc 6,45

8 Eph 3,17

9 Mt 11,28-30

La douceur est un don de l'Esprit : C'est Par la puissance de l'Esprit que les enfants de Dieu peuvent porter du fruit.¹⁰ : « Le fruit de l'Esprit est charité, joie, paix, patience, serviabilité, bonté, confiance dans les autres, douceur, maîtrise de soi »¹¹.

Dans l'**Ancien Testament**, Nous trouvons l'idée que le **doux** s'oppose à l'impie. L'impie s'irrite contre Dieu, le doux reste paisible, il attend avec patience. Il ne se laisse pas démonter par l'Adversaire. Le doux n'est pas faible, au contraire, c'est un croyant qui a une grande force d'âme.

C'est important de lire et relire la Bible. Les béatitudes trouvent leur fondement dans l'A.T. La troisième béatitude : « Heureux les **doux**, car ils recevront la terre en héritage »¹² se présente comme la reprise quasi littéral d'un verset du psaume¹³ : « les **doux** posséderont la terre et jouiront d'une abondante paix ».

L'A.T. Le livre du proverbe nous dit : « ... la **douceur** des paroles aide à apprendre »¹⁴.

Jésus, par sa douceur, a permis aux disciple de comprendre les exigence de l'amour. St Pierre dans sa lettre¹⁵, nous invite à la douceur et au respect. Et St Paul dans sa lettre aux Éphésiens¹⁶ nous dit: « Ayez beaucoup d'humilité, de douceur et de patience, supportez-vous les uns les autres avec amour ».

Où est la douceur, Dieu est présent ; le peuple d'Israël a soif, l'eau était amère. Sur l'ordre de Dieu « Moïse jeta le morceau de bois dans l'eau et l'eau devint douce »¹⁷.

Avec la vertu de douceur est jointe l'humilité. La Vierge Marie dans son magnificat chante : « Il s'est penché sur son humble servante. Le Seigneur fit pour moi des merveilles, Saint est son nom. »

L'humilité dans la parole de Dieu c'est reconnaître avec gratitude notre dépendance vis-à-vis du Seigneur, comprendre que nous avons un besoin constant de son soutien. L'humilité est la reconnaissance que nos talents et nos capacités sont un don de Dieu. Ce n'est pas un signe de faiblesse, de timidité ou de crainte, c'est une indication que nous connaissons la source de notre vraie force.

David était rempli d'humilité, alors qu'il venait de vaincre Goliath, et devenir le héros ayant sauvé Israël de la main de philistins... Il était promis d'épouser une fille de roi. Avec humilité il dit : « qui suis-je, qu'est-ce que ma vie et qu'est-ce que le clan de mon père en Israël, pour que je devienne le gendre de roi? »¹⁸. Il reconnaît humblement que c'était l'Éternel qui avait permis son élévation. David était rempli¹⁹ d'humilité. On comprend pourquoi l'éternel l'appréciait autant. Dieu fait grâce aux humbles, et résiste aux orgueilleux.

Jésus Christ est notre plus grand exemple d'humilité. Pendant son ministère mortel, il reconnaissait toujours que sa force lui venait du fait qu'il dépendait de son Père. Il a dit : « Je ne puis rien faire de moi-même... Je ne cherche pas ma volonté, mais la volonté de celui qui m'a envoyé »²⁰.

Jésus a lavé les pieds de ces disciples, et St Pierre nous dit : « ... prenez l'humilité comme tenue de service »²¹. Et St Jacques²² a repris la parole du proverbe²³ : « ... aux humbles il accorde sa grâce ».

Prière du cœur

Seigneur, donne-nous de te regarder et d'y trouver la vie véritable !.

Jésus, quand nous Te demandons : où demeure-Tu ? Nous te cherchons dès l'aurore, notre âme a soif de toi.

Tu nous réponds : Venez et voyez. Celui qui a soif, qu'il vienne à moi et qu'il boive, celui qui croit en moi ! « De mon Cœur couleront des fleuves d'eau vive » (Jn 7,37-38)

Venez mangez et buvez sans argent et sans rien payer (1s 55,1). Mon amour est gratuit.

Chant → R/ O JÉSUS, TU ES DOUX ET HUMBLE

10 C.E.C N° 736

11 Ga 5,22-23

12 Mt 5,5

13 Ps 36,11

14 Pr 16,21

15 1P 3,16

16 Éph 4,2

17 Ex 15,25

18 1S18,18

19 2S 2,17

20 Jn 5,30

21 1P 5,5-6

22 Jc 4,6

23 Pr 3,34